

An alle Eltern  
der Kindergarten-, Primar- und  
Sekundarklassen

Richterswil, 16. Februar 2023

## Elternschreiben

Liebe Eltern und Erziehungsberechtigte

Zuerst möchten wir uns bei all unseren Lehr-, Fach- und Betreuungspersonen bedanken, die sich tagtäglich fachkundig und freudig für unsere Schülerinnen und Schüler engagieren. Die Arbeit in der Schule ist sinnstiftend, abwechslungsreich und gelegentlich auch sehr herausfordernd. Erfolgreiches Lernen und Lehren ist dann möglich, wenn Sie als Eltern und wir als Schule gemeinsam für unsere Kinder und Jugendlichen da sind und gemeinsam die anstehenden Aufgaben anpacken.

### Bauprojekt

Die Abstimmung am 12. März zum Bauprojekt der Gemeinde «Halle für Alle» steht kurz bevor. In den vergangenen Wochen wurde das Thema rege diskutiert und wir erhielten einige Nachrichten von besorgten Eltern der Schulen Feld 1 und 2. Um die wichtigsten Fragen zu beantworten und Klarheit zu schaffen, werden die Ressortvorsteherin Liegenschaften und die Schulpräsidentin in der kommenden Woche ein gemeinsames Schreiben den direkt betroffenen Eltern zukommen lassen.

### Strategieziele

An der Strategietagung vom 9. September 2022 diskutierte die Schulbehörde zusammen mit allen Leitungspersonen, die am Vormittag auch anwesend waren, Führungsleitsätze sowie Entwicklungsschwerpunkte der Schule Richterswil-Samstagen für die kommenden vier Jahre. An diesem Tag und an anschliessenden Vertiefungstreffen entwickelten wir gemeinsam die Strategieziele für die laufende Legislatur 2022 bis 2026. Schlussendlich kristallisierten sich fünf Schwerpunktthemen heraus:

- Richtungsweisend – Richti(g) gute Schule  
Die Schule richtet sich nach einer Vision und einem Leitbild aus.
- Gut aufeinander abgestimmte Führungskräfte  
Die Schulbehörde hat ein gemeinsames strategisches Führungsverständnis und setzt dafür die Ressourcen zielgerichtet ein. Die Führungsebene/-funktionen werden in ihren Kernaufgaben gestärkt, strategische und operative Aufgaben sind entflechtet und stehen in einer bewussten Wechselwirkung.
- Prägnante und prägende Schulentwicklung  
Unsere Schulentwicklung orientiert sich an einer Vision. Sie prägt die Unterrichts- und die Personalentwicklung.

- Potenzial erkannt und genutzt  
Unsere Mitarbeitenden werden sowohl auf fachlicher und methodischer als auch auf persönlicher Ebene gestärkt und gefördert.
- Kommunizieren mit Erfolg  
Wir wissen, wie man gut kommuniziert und wir wenden dieses Wissen zielgruppen- und situationspezifisch an.

Die fünf Themenbereiche werden je von einer Gruppe, bestehend aus Vertretenden der Schulbehörde und der Schule, vertieft bearbeitet. So können alle Betroffenen teilhaben und ihre Gedanken und Fragen einbringen.

### **Schulinterne Weiterbildung**

Schülerinnen und Schüler mit Aufmerksamkeitsdefizit-Hyperaktivitäts-Störung (ADHS) handeln zum Beispiel sehr impulsiv, sind leicht abgelenkt und ihre Aufmerksamkeitsspanne ist weniger entwickelt. Von Autismus-Spektrum-Störungen betroffene Schülerinnen und Schüler zeigen ein eingeschränktes, stereotypes, sich wiederholendes Repertoire von Interessen und Aktivitäten. Zudem fällt es ihnen oft schwer, soziale Kontakte zu knüpfen und mit anderen zu sprechen.

Im Alltag und im Unterricht können solche Verhaltensweisen leicht zu Stress, Missverständnissen, Streit oder mangelnder Akzeptanz führen. Das Wissen über gezielte Anpassungen und Massnahmen in alltäglichen Situationen und im Unterricht ist zentral, damit das Leben mit und die Förderung von Menschen mit Autismus und / oder ADHS entspannter und erfolgreicher werden kann.

Maria Harksen, eine ausgewiesene Fachfrau in diesen Bereichen, teilte ihr Fachwissen sowie ihren immensen Erfahrungsschatz zu diesen Themen an den beiden Weiterbildungsnachmittagen im November 2022 und im Februar 2023 mit uns. Das Lehrpersonal erhielt dabei wertvolle Hintergrundinformationen und pädagogische Tipps im Umgang mit betroffenen Schülerinnen und Schülern.

### **Zentrum für Beratung und Unterstützung**

Um die Tragfähigkeit der Schule Richterswil-Samstagern weiter zu stärken und eine gute Bildung für alle zu unterstützen, eröffnen wir auf Beginn des Schuljahres 2023/24 das Zentrum für Beratung und Unterstützung - kurz "ZeBerU" genannt.

Wenn Schülerinnen und Schüler mit ihrem Verhalten den Schulbetrieb stark stören, sich zunehmend zurückziehen oder unter sozialen Ängsten leiden, so ist das für alle Betroffenen eine grosse Belastung. Mit Hilfe der niederschweligen Angebote im "ZeBerU" sollen beteiligte Personen zeitnah beraten sowie Fortschritte und eine positive Entwicklung bei den Schülerinnen und Schülern bewirkt werden.

Zum einen stehen den Lehrpersonen im "ZeBerU" Fachpersonen für Fragen rund um den Umgang mit herausfordernden Verhaltensweisen von Schülerinnen und Schülern im Schulalltag zur Verfügung. Zum anderen bietet das Zentrum betroffenen Schülerinnen und Schülern Platz, um für eine befristete Zeit abseits des Klassenverbandes gezielt an persönlichen Themen zu arbeiten und wieder mit Freude zu lernen.

Dabei werden das betroffene Kind, die Peergroup, die Schule und die Familie miteinbezogen. Das Hauptziel aller Massnahmen ist der Verbleib der Schülerinnen und Schüler in der Schule Richterswil-Samstagern, wenn immer möglich in der angestammten Klasse.

## Kommunikation

Eine gute Zusammenarbeit zwischen Schule und Elternhaus stärkt das gegenseitige Vertrauen und ist ein wichtiger Erfolgsfaktor für die schulische Laufbahn unserer Schülerinnen und Schüler. Um diese Entwicklung positiv zu unterstützen, sind einfache und benutzerfreundliche Kommunikationswege zentral. "Escola" ist eine praktische digitale Schulsoftware, die eine sichere und effiziente Kommunikation zwischen Lehrpersonen und Eltern ermöglicht. Eltern senden Nachrichten an die Lehrpersonen, wie zum Beispiel Krankmeldungen oder den Bezug von Jokertagen und erhalten Termine oder Elternbriefe ganz bequem auf ihr Smartphone, ihr Tablet oder ihren Computer.

Im Sommer 2022 wurde «Escola» als Pilotprojekt in den Schulen Feld 1 und 2 eingeführt, um die neue Kommunikationslösung in der Praxis zu prüfen. Bei einer Umfrage in der Lehrerschaft der beiden Schulhäuser wurde der neue Messenger sehr positiv bewertet. Bereits während der Testphase verwendeten praktisch alle Eltern der zwei Pilotschulen «Escola» und schätzten die einfache Handhabung. Erfreulicherweise wurde das für allfällige Fragen eingerichtete Eltern-Notfall-Telefon nur selten benützt.

Bei der Auswertung der Evaluation kamen auch ein paar Knacknüsse zum Vorschein. Die IT-Verantwortlichen der Schule sowie die Schulverwaltung sind bereits daran, diese zu beheben und die flächendeckende Einführung der Schulsoftware «Escola» an der Schule Richterswil-Samstagern auf Beginn des Schuljahres 2023/24 vorzubereiten. Über das Installieren und Anwenden der Elternapp im neuen Schuljahr werden Sie noch informiert.



Wichtige Informationen und Termine zum Schulalltag finden Sie auch auf unserer [Homepage](#).

Ihnen und Ihren Familien wünschen wir wunderschöne Sportferien mit Zeit für Entspannung und gemeinsame Aktivitäten.

Freundliche Grüsse

  
Mira Crivelli-Amstutz  
Schulpräsidentin

  
Jacqueline Hunn  
Leiterin Bildung